

UDEC CAMPUS CHILLÁN
 diario@ladiscusion.cl
 FOTOS: UDEC CAMPUS CHILLÁN

Chilean Journal of Agricultural & Animal Sciences (Chileanjaas) es una revista científica de las Facultades de Agronomía, Ingeniería Agrícola y Ciencias Veterinarias de la Universidad de Concepción, Campus Chillán. Desde su fundación en 1985, ha publicado 40 volúmenes y cuenta con el respaldo de la Dirección General del Campus. Tras años de crecimiento y consolidación en la difusión de resultados de investigación en las disciplinas de las facultades mencionadas, la revista ha logrado posicionarse en las principales bases de datos internacionales, tales como: Scopus (2014), SciELO (2016), Emerging Sources Citation Index (2018), hasta alcanzar su incorporación en Web of Science en 2023, cumpliendo así un anhelo largamente esperado.

La creación de la revista fue iniciativa de la Facultad de Agronomía en 1985, cuando se publicó el primer número bajo el nombre original de Agro-ciencia. Su editor fundador fue el Dr. Juan Izquierdo Fernández, quien desempeñó el cargo entre 1985 y 2001. Le sucedieron el Dr. Sergio Recabarren Morgado (2002-2007), el Dr. Víctor Finor Saldías (2008-2010), el Ingeniero Agrónomo Hernán Riquelme Rojas y, desde 2021, la Dra. Nora Aedo Marchant.

Durante la jornada, el Dr. Juan Izquierdo, primer editor de la revista, envió un saludo a través de un registro audiovisual. También lo hicieron los doctores Oziel Montañez Valdez, Liliana Aguilar Marcelino y Eina Vargas-Bello-Pérez, quienes actualmente integran el comité editorial de Chileanjaas.

Hasta 2010, los editores de la revista pertenecían exclusivamente al cuerpo académico de las Facultades de Agronomía o Medicina Veterinaria. Sin embargo, a partir de 2011 se incorporaron profesionales externos a la Universidad, como es el caso del Ing. Agr. Hernán Riquelme, con el objetivo de avanzar hacia la internacionalización de la revista. Como parte de esta estrategia, se propuso el cambio de nombre a Chilean Journal of Agricultural & Animal Sciences (Chileanjaas), el que se mantiene actualmente.

En ese mismo año (2011), la revista pasó a estar bajo la responsabilidad conjunta de las Facultades de Agronomía, Ingeniería Agrícola y Ciencias Veterinarias, junto con la Dirección General del Campus Chillán.

“La revista ha logrado un importante posicionamiento internacional en la divulgación científica en las áreas de producción animal, salud animal, ingeniería agrícola y agronomía. Como Campus, nos enorgullece contar con una revista de alto impacto, indexada en Web of Science y clasificada en el cuartil Q3. Continuaremos trabajando con dedicación para que siga consolidando su prestigio”, destacó la jefa de la Unidad de Innovación y Gestión de Proyectos, Dra. Valeria Velasco Pizarro.

Por su parte, el decano de la Facultad de Ciencias Veterinarias de la Universidad de Concepción, Dr. Patricio Rojas Castañeda, señaló “la revista cumple un rol fundamental al dar visibilidad a los trabajos de investigación, destacando los esfuerzos del cuerpo académico y su contribución a la generación de conocimiento. Es importante

PROMOVIENDO LA DIVULGACIÓN CIENTÍFICA

UdeC Campus Chillán conmemora los 40 años de la revista Chileanjaas

La instancia se realizó en el segundo piso de la Biblioteca de esta Casa de Estudios y contó con la presencia de autoridades universitarias y exeditores del ejemplar.

La revista Chileanjaas está bajo la responsabilidad conjunta de las Facultades de Agronomía, Ingeniería Agrícola y Ciencias Veterinarias, junto con la Dirección General del Campus Chillán.



mantenerla, especialmente en un contexto donde las grandes editoriales tienden a absorber estos espacios debido a la visibilidad que ellos mismos generan. Hemos hecho un esfuerzo conjunto con las demás facultades y el Campus para sostenerla”, enfatizó.

Asimismo, la actual editora de Chileanjaas, Dra. Nora Aedo Marchant, expresó “agradezco a todos y todos por esta significativa jornada. Fue muy importante, ya que nos

permittió recorrer la historia de la revista desde su creación en 1985 hasta hoy. Durante este tiempo, ha aumentado tanto la calidad de los contenidos como el número de artículos publicados. No podemos dejar de destacar el proceso de internacionalización que ha vivido la revista. El primer volumen de 2025, por ejemplo, publicó 13 artículos en inglés y solo uno en español. Como equipo editorial, estamos considerando transformarnos

en una revista completamente en inglés, en concordancia con el título que ya lleva la publicación”, sostuvo.

Luego de presentar las estadísticas y proyecciones de la revista, se hizo entrega de un reconocimiento a los exeditores de Chileanjaas anteriormente mencionados. En esta ocasión, estuvieron presentes el Dr. Sergio Recabarren Morgado y el ingeniero agrónomo Hernán Riquelme Rojas.



La actual editora, Dra. Nora Aedo Marchant, presentó las estadísticas y proyecciones de la revista.